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POR BLANCA DULANTO 

Una de las aristas en torno a los 

masivos cortes de electricidad que se 

generaron tras los intensos vientos 
el 1 de agosto son las compensacio- 
nes a los clientes afectados. 

Este miércoles, el ministro de 
Energía, Diego Pardow, comentó 
a DF que la Compañía General de 
Electricidad (CGE) y Chilquinta van 
aempezar a aplicar los descuentos 
por energía no suministrada en 
sus boletas electrónicas en las 
próximas semanas, pero que Enel 
no ha aceptado adelantar estas 
compensaciones. 

Fueenel marco de la inauguración 
dela subestación Jadresic (exParinas) 

de Transelec en la región de Anto- 
fagasta, donde el ministro sostuvo 
que “solo cuatro empresas acogie- 
ron el llamado del Ejecutivo para 
que adelanten las compensaciones 
por la energía no suministrada y ya 
lo están aplicando en las cuentas 
de agosto y algunas lo harán en 
las facturaciones de las siguientes 

semanas. Sin embargo, la empresa 
Enel no ha aceptado adelantar estas 
compensaciones y esta esuna noticia 
lamentable y que no aporta arecom- 
poner la confianza de la ciudadanía 

en las instituciones”. 

CGE y Chilquinta -controladas 
porla china State Grid- anunciaron 
el pasado 8 de agosto que iban a 
adelantar las compensaciones alos 
clientes afectados, sin embargo, 
estas no especificaron cuándo se 
empezaría a aplicar el descuento. Se 
sumarían alas distribuidoras Saesa, 
Frontel y LuzOsorno, quienes desde 
este lunes están aplicando en las 
boletas de sus clientes residenciales 

un descuento legal por horas sin luz, 
junto con un descuento voluntario 
que va más allá de lo establecido. 

Adicionalmente, consultado 
por el proceso de caducidad de la 

EMPRESAS | 5 

sado y actualmente, conecta al SEN 
al parque eólico Taltal y la planta 
fotovoltaica Lalackama, ambos de 

Enel; prontamente se conectarán 
también los parques eólicos Lo- 
mas de Taltal (Engie) y Horizonte 
(Colbún). Aún así, todavía tiene 

   
   

   

  

   

“La llegada de nueva 
i Infraestructura eléctrica 

siempre es una buena 
2 noticia para el país”, 
sostuvo el ministro. 

capacidad para futuras conexiones. 
La nueva subestación destaca por 

ser uno de los proyectos de trans= 
misión más grandes desarrollados 

en los últimos 15 años en el norte 

del país, lo que significó una inver 
sión de aproximadamente US$ 60 
millones, según el gerente general 
de Transelec, Arturo Le Blanc. 

Cabe destacar que el nuevo nom- 
bre es un homenaje a Alejandro 
Jadresic Marinovic, exministro de 

Energía y miembro del directorio 
de Transelec por 10 años. 

Frente aesto, el ministro Pardow, 
subrayó que “la llegada de nueva 
infraestructura eléctrica siempre es 
una buena noticia para el país” y 
agregó que “las subestaciones son el 
corazón de la transición energética, 
por lo tanto esto es un gran hito”. 

KA El secretario de Estado participó en la 
inauguración de una subestación de Transelec 
en el norte. 

concesión de Codiner -distribui- 
dora de electricidad en la región 
de La Araucanía-, el secretario de 
Estado sostuvo que “es algo que 
estamos estudiando y esperamos 

tener noticias pronto sobre eso”. 

Inauguración 
subestación Jadresic 

A150 kilómetros al suroriente de 

Antofagasta, Transelec -la principal 
empresa de transmisión eléctrica 
del país- inauguró oficialmente la 
subestación Jadresic (exParinas), 

infraestructura clave para avan- 
zar en la transición energética del 
país dado que permite una mayor 
conexión de energías renovables al 
Sistema Eléctrico Nacional (SEN). 

Esta opera desde diciembre pa= 

Por su parte, el gerente de Tran= 
selec, destacó que la nueva subes- 
tación “es la representación física 

de la descarbonización” y añadió 

que “nos enorgullece poder trans- 
mitir esta energía renovable a todo 
Chile, además de cubrir mejor la 
demanda energética de lazona para 
el consumo domiciliario, minero e 

industrial del sector”. 

  

Sindicatos del Conservador de Bienes Raíc 
de Santiago iniciaron 

   

   

La decisión llega tras conflictos 
laborales que se vienen incubando en 
la institución hace al menos un año. 

POR MARTÍN BAEZA 

Los dos sindicatos del Con 
servador de Bienes Raíces de 
Santiago (CBRS) iniciaron su 
huelga legal este miércoles, 
con el objetivo de paralizar 
las operaciones en el recinto 
de la calle Morandé, tras 
no llegar a acuerdo en las 
negociaciones mediadas 
por la Dirección del Trabajo 
(DT), principalmente en te- 
mas relacionados al reajuste 
salarial. 

La paralización viene a 
coronar una serie de con- 
flictos laborales que han 
ocurrido en la institución 

y que han tenido como uno 
de sus protagonistas al Con 
servador Titular del Registro 
de Hipotecas y Gravámenes, 
Carlos Miranda, quien, el 
año 2023, demandó a los 

dos sindicatos buscando 

anular algunas cláusulas del 
contrato colectivo. 

Dicha acción legal fue re- 
chazada en todas sus partes 
porel Primer Juzgado Laboral 
de Santiago y Miranda fue 
condenado a pagar costas. 
Actualmente, el Sindicato 

N” 1 también está llevan- 
do adelante una demanda 

laboral en contra del Con- 

servador, acusando incum- 
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plimientos en el contrato 
colectivo y cuya sentencia 
debería dictarse en los próxi- 
mos días. 

“Estos incumplimientos 
que afectan directamente el 
monto de las remuneracio- 

nes de nuestros socios, pues 
disminuyen ilícitamente 
(fuera del pacto) el pozo que 
se reparte para el pago de 
ellas, los hemos reclamado 
como organización sindical 
sin tener respuesta por el 
empleador”, se señaló en 
el escrito ingresado en no- 
viembre de 2023. 

La presidenta del Sindicato 
N*2, Maggie Bustos, dijo a DF 
que “lamentablemente, hoy 
comenzó la huelga efectiva. 
Lo sentimos por los usuarios, 
pero la responsabilidad de 
queesto ocurra no es nuestra. 
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Luego de más de un mes de 
trabajo y negociación hoy, 
unilateralmente por parte 
de los representantes de los 
conservadores, se decidió 
no continuar negociando 
con los sindicatos. Lo que 
nos obliga a hacer efectiva 
la huelga. Esperemos que 
sea corta y sirva para hacer 
entrar en razón a nuestros 
empleadores de la necesi- 
dad de sentarse a la mesa 

y negociar de buena fe para 

por los 
usuarios, cm la 
responsabilidad 

de que esto 
ocurra no es 

nuestra”, dijo el 
sindicato N% 2. 

  

Los trabajadores del CBRS 
se agruparon a las afueras 

de la institución. 
—a E) 

mejorar las condiciones de 
los más de 500 personas 

que trabajamos en el CBR 
de Santiago”. 

En un comunicado, el Sin= 
dicato N*, presidido porPablo 
Vargas, planteó que “luego de 
20 años ininterrumpidos de 
vigencia de convenios colecti- 
vos y sin conflictos laborales, 
se produce esta huelga em- 
pujada porla intransigencia 
yresistencia al diálogo delos 
Conservadores”.
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